
１．年度末を迎えて事務局からのご挨拶

２．庄原市、西城町、八鉾自治振興区内等の人口・高齢化率の推移

①人口の推移 ②平成17年と比較した人口減少率の推移

※八鉾では、H17年（816人）→H30年（490人）で326人減少 ※八鉾では、H17年（100％）→H30年（60％）で40％減少

③高齢化率（65歳以上の人口の割合）の推移 （単位：％）

※八鉾では、H17年（47.3%）→H30年（59.0%）で11.7%上昇

　 まもなく平成最後の年度末を迎えようとしています。
　 この1年地域のみなさまは勿論、関係者のみなさまのお陰で、地域の活性化、福祉の
充実に向け、十分ではありませんが年初の計画した事業を推進するできました。
　 特に、今年度は完成した「廃校リノベーション改修」後の校舎2階の活用、11月開催
「第2回やほこ収穫祭」への取り組み等、地域のみなさま方にはご支援・ご協力をいただ
き本当にありがとうございました。
　 さて、年度末を迎えるにあたり、現在各部では部会を開催し、今年度の振り返りを行うとと
もに、新年度の事業計画を立てているところです。5月からは新元号にかわります。気持ちを新たに
し、より一層ご満足いただける八鉾自治振興区を目指してまいりますので、お一人でも多くご参加くだ
さいますよう、よろしくお願い申しあげます。

　 以下のグラフは、①平成17年～30年までの人口の推移、②平成17年を100％として以降人口減
少率の推移、③高齢化率等についてを示しております。
　 数値の基準日は各年度10月1日現在で庄原市計（庄原市全体）、西城自治振興区内、八鉾自治
振興区内、西城町計（西城町全体）を記載しております。

   八鉾自治振興区の人口の推移についてご報告いたします。人口減少・少子高齢化に歯止めをか
けるよう地域のみなさまと取り組んでいますが、現状は下記グラフの通りです。

（単位：人） （単位：％）
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本資料よりご確認いただけると思いますが、冒

頭述べました通り、人口減少・少子高齢化が進ん

でおり、常会の維持継続が困難になっている地域

も出てきているようです。地域を離れられているご

家族のみなさん、お知り合いの方へお声かけいた

だき、機会があれば地域行事へのご参加あるいは

地域の良い所をご紹介の上、お一人でも多く地域

へ関心を持っていただきますようご案内いただけ

たらと思います。

振興センターも整備が整いつつありますので、

情報発信をしていきたいと考えております。



３．各部会がスタートしました

①「支え合い支援Gr会議」開催　1月22日 ②「役員会」開催　1月25日

③ 「女性部会」開催　3月2日　 ④ 「高齢者部会」開催　3月4日　 ⑤ 「拡大生涯学習部会」開催 3月8日　

⑥ 「総務企画部会」開催 3月11日　 ⑦ 「青年部会」開催　3月11日　 ⑧ 「事業部会」開催　3月13日　

⑨ 広島経済大学「農業体験学習会議」開催 3月13日

４．女性部「料理教室」開催　3月2日
　 子どもさんに合わせたお菓子作りをテーマに、今年は「苺大福」「生キャラメル」に挑戦しました。

講師は昨年同様、製菓栄養士“重原紗織さん”です。
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年度末を控え、今年も女性部会を皮切りに各部会がスタートしました。今年度の事業の進捗状

況、事業内容の振り返り、次年度の事業計画等、役員・部員のみなさんへ活発な意見を出してい

ただきました。お一人でも多くのみなさまへご参加いただける事業を企画しております。詳しくは4月

末配布予定の「八鉾自治振興区 第8回定時総代会 議案書」で、ご案内させていただきます。

地域マネージャー(長尾和

子、曽利雪子)が実施した

高齢者世帯の訪問調査

結果を分析し、課題対応

について協議しました。社

協より喉原センター長が

出席されました。

H27年よりスタートした農業体験学習も4年目を迎えました。H27年（ト

マト）、H28年（トウモロコシ）、H29年（米）、H30年（トマト）へそれぞれ取

り組みし、学生のみなさんから大変好評で参加者も増えています。今

回は次年度の計画を立てることから、大学側は石田副部長・学生2名、

振興区からは定木会長・木村辰也マネージャー・事務局が出席、これ

までの内容を振り返り、4月以降の計画を協議しました。大学の要望を

聞きながら、地域で対応可能な農作物へ取り組んでいきたいと考えて

おります。地域のみなさまのご協力をよろしくお願いします。

2人の子どもさんも参加

し、左写真の通り立派な

お菓子ができあがりまし

た。形もよく試食しますと

とてもおいしくみなさん

でいただきました。



５．振興センター2階の活用について
①「PPクラブのみなさん」による写真展示　

②「絵手紙サロン」のみなさんによる作品展示　

③「第7回くまさんお家」開催　3月12日　
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ひなあられ、ほとぎを作っている模様

写真展示

左の写真は3月5日サロン開催時

の模様です。“曽利敏江さん”ご

指導のもとできあがった作品は、

階段の踊り場、2階廊下の掲示

板へ展示していただいておりま

す。心のこもったかわいい作品が

たくさんありますので、一度足を

運んで観てください。

『ひなまつり』をテーマに、昔懐か

しいひなあられ・ほとぎ等を作り召

し上がりました。また、春の訪れを

告げるネコヤナギ、“藤原純子さ

ん”手作りのおひなさんの作品等

飾り、平成最後を締めくくりました。

名古屋在住の3歳のお子さんもお

母さんと飛入り参加、西城地域の

方、社協の“佐々木さん”もご参加

下さり、楽しい一時を過ごしました。

※今回は中国新聞社の取材もあ

り、後日新聞へ掲載される予定で

す。

ネコヤナギ、おひなさんの作品展示

プロも脱帽する“藤原純子さん”の作品 できあがったひなあられ 3歳のお子さんに元気をいただきました

階段の踊り場へ展示中の絵手紙 できた作品は、ごらんの通りみなさんで2階の廊下の掲示板へ展示しました

2階の1室を

ギャラリーとして

写真を展示し

ております。四

季折々の風景、

人物、動植物

等多岐に亘りま

す。ぜひご鑑賞

ください。



６．「庄原市西城支所主催の説明会・セミナー」開催
①「西城保育所改築事業説明会」開催　2月18日　

②「第4回庄原市人権啓発セミナー（人権教育講演会）」開催　2月28日　

７．「油木たたら会」のみなさまからお礼のお手紙をいただきました

８．八鉾自治振興センター　①施設の整備状況、②5月ゴールデンウィーク10連休について

 3月27日(水) 平成30年度第6回八鉾自治振興区役員会

９．3月21日以降の主要な事業日程　※大きな行事のみ記載しております。

月　日 予 定 事 業 開始時間 場  所

　 19：00～ 八鉾自治振興センター

　 13：30～ 〃

 4月 1日(月)

 3月28日(木)

 8：30～ 〃
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平成30年度廃校リノベーション活用検討会

八鉾自治振興区辞令交付式

西城保育所の来年4月供用

開始により、整備および管理

運営について庄原市生活福

祉部福祉係から説明会が行

われました。施設の規模・運

営方針（指定管理導入）等、

説明いただきました。

みなさま方には平素より振興センターをご利用いただき厚くお礼申しあ

げます。より快適な施設を目指して、今年度の整備状況、今後の整備予

定等を以下の通りご案内いたします。

①施設の整備状況

・今年度 ： 第一会議室（たたみの部屋）、2階全部屋へエアコン設置

・次年度 ： 全トイレをウォッシュレット便座へ交換、雨どい修理

②5月ゴールデンウィーク10連休

庄原市役所の対応に準じて、4月27日～5月6日休館といたします。

講演される“中迎聡子さん”

鹿児島県で住宅型有料老人ホーム、小規模

多機能型介護施設を経営されている“中迎聡子

さん”に講演いただきました。生きる（生き方、活

き方、逝き方）をテーマに、介護者が支える覚悟

がほんとの『小規模』、要介護者一人のために

何でもするのがほんとの『多機能』であると、介

護を受ける方の人権を守り、如何に気持ちよく

対応するかについてお話されました。耳を傾けられる参加者のみなさん

平成27年、油木『県民の森』で「第28回油木たたら会」開催以降、

一部の会員のみなさまへ『やほこ振報』その他イベントのチラシ等を

お送りしています。その中、定期的に同会の事務局長“高原敏満さ

ま”、会員の“中平吉子さま（旧姓山根吉子さま）”よりお礼のお手紙を

いただいております。いずれも田舎を離れて現在お住いの地域の情

報、ふるさと油木地区への郷愁の思い、地域活性化のため八鉾自治

振興区への期待等述べられております。振興区役員・事務局一丸と

なってお応えしたいと思います。

お手紙ありがとうございました。

グラウンド保護の観点より、コーンを増や

し、乗入を制限させていただいております


